Declaraciones del Presidente de la República luego de Ceremonia de Conferencia Preparatoria contra el Racismo

DECLARACIONES DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, RICARDO LAGOS, LUEGO DE ASISTIR A LA CONFERENCIA PREPARATORIA DE LAS AMÉRICAS CONTRA EL RACISMO, LA DISCRIMINACIÓN RACIAL, LA XENOFOBIA Y OTRAS FORMAS DE INTOLERANCIA

SANTIAGO, 7 de Diciembre de 2000

S.E.:hay un espacio para las organizaciones no gubernamentales, en este caso en particular, por lo que yo tengo entendido, se les dio un espacio para que pudieran participar. Como señalé en mi discurso, uno de los temas más complejos es cómo usted establece espacios de participación en reuniones en que hay representantes de gobierno, con lo que son los representantes de organismos no gubernamentales.

Pero, en todo caso, creo que es parte de los sistemas democráticos.

Pregunta: ...justo para Chile, porque usted mencionó además un proyecto que estaría en el Congreso.

S.E.: Bueno, eso ya es un tema de cada uno de saber qué es lo que está haciendo cada uno de los países, es una reunión internacional. Yo estoy muy satisfecho de lo que hemos avanzado. Estoy insatisfecho porque nos queda mucho más por avanzar.

Como dije, el origen es cuando se encuentran dos culturas: la etnia originaria que está aquí y la llegada de los españoles. Esto comenzó hace 500 años. Cómo somos capaces de avanzar, la necesidad de reconocer a los pueblos indígenas, ratificar el convenio de la OIT. Porque ellas me entregaron esta declaración que tú tienes allí, y en entre otras cosas piden que se apruebe la ratificación del convenio de OIT, 168, y eso es lo que el gobierno ha hecho.

De manera que, en ese sentido tenemos muchas coincidencias, y lo que les dije fue que si no se hubieran retirado podrían haber, a lo mejor, escuchado lo que el Presidente de Chile quería decir.

Pero entiendo que a ratos estas cosas son habituales en estas reuniones.

Pregunta: ¿El concepto "población", por ese es el que está el gobierno chileno o "pueblo"?

S.E.: No, yo creo que esa discusión semántica, acá hay pueblos que tienen ciertas características distintas, y eso forma parte y es parte de reconocer esas realidades. Pero creo que el tema fundamental es cómo somos capaces entre todos de avanzar hacia una visión más integrada del país.

Pregunta: Muy breve, simplemente una apreciación de lo de ayer, porque usted, el Gobierno, en general, siempre dijo que era inconstitucional citar al COSENA para discutir la situación judicial de Augusto Pinochet, sin embargo usted accede.

S.E.: No, pues. Creo que fue muy claro lo que dije ayer, ¿verdad? Eso se hace después

que estén terminadas las instancias judiciales.

Pregunta: ¿Pero no es una señal al Poder Judicial?

S.E.: No, en absoluto. Precisamente porque se hace después que el Poder Judicial termine. Si hubiere habido algún tipo de presión, tenga la seguridad que no lo habría citado. Nada más.